

2019

Informe de Vida y Familia de la ASIEP

Defensa y promoción de la Vida y la Familia en Paraguay

Informe de la Asociación de Iglesias Evangélicas del Paraguay (ASIEP) a la Comisión Dignidad, Sociedad y Familia de la Alianza Evangélica Latina (AEL) en el marco de la Asamblea General 2019 de la AEL, 16-19 de octubre de 2019



Contenido

Introducción	2
Áreas de lucha y acción	2
Paraguay Protege Familias	4
1. Sensibilización.....	5
2018.....	5
2019.....	6
2. Capacitación.....	7
2018.....	7
2019.....	7
3. Incidencia Pública.....	8
2018.....	8
2019.....	9
4. Alianzas estratégicas nacionales e internacionales	10
2018.....	10
5. Conmemoración de Fechas Estratégicas	11
2018.....	11
6. Programas de Acogimiento Familiar	11
2018.....	11
Vida y Familia	13
2017	13
2018	15
2019	18
Alianzas claves.....	19

Introducción

A modo de introducción cabe señalar que la **Profesión de Fe de la ASIEP** dicta en el artículo 8, inciso “d” de sus estatutos sociales que “Creemos que Dios creó al hombre y a la mujer a su imagen y semejanza. Que la familia es la primera institución creada por Dios, compuesta por padre, madre e hijos.”

Asimismo que en el Plan estratégico de la ASIEP confeccionado en 2014/2015 se estableció como uno de los **Ejes Estratégicos de la ASIEP** la “Defensa de la Vida y la Familia” a fin de fortalecer las mismas para contar con generaciones más saludables y proactivas en la extensión del Reino de Dios.

2

Áreas de lucha y acción

Las **areas temáticas** principales en los que se ocupa el Eje Vida y Familia de ASIEP son:

1. **La Patria Potestad;** que según el Art. 70 de la Ley 1680 del Código de la Niñez y Adolescencia, “El padre y la madre ejercen la patria potestad sobre sus hijos en igualdad de condiciones...y conlleva el derecho y la obligación principal de criar, alimentar, educar y orientar a sus hijos”.
2. **La Ideología de Género;** Férrea defensa en contra esta creencia contraria a los principios y valores bíblicos, donde hombre moderno pretende anular el orden natural instituido por Dios, considerándose un ser autónomo que se construye a sí mismo; una pura voluntad que se autocrea y se convierte en un dios para sí mismo.
3. **El Aborto:** Lucha contra la despenalización y la legalización del aborto, un crimen de lesa humanidad, que va contra la dignidad y el derecho fundamental de un ser humano inocente e indefenso. La Constitución Nacional del Paraguay es clara en cuanto al derecho a la vida reconociendo al ser humano como tal, desde su concepción.
4. **El cambio de nombre:** Lucha contra el cambio de nombre y el género de la palabra. (Ejemplo. Juan quien se percibe como mujer, ahora quiere llamarse Juana). El Art.42 del Código Civil del Paraguay dice que “Toda persona tiene derecho a un nombre y apellido que deben ser inscriptos en el Registro del Estado Civil. Sólo el juez podrá autorizar, por justa causa, que se introduzcan cambios o adiciones en el nombre y apellido”. Asimismo el Art.45 del mismo código reza que “El cambio o adición del nombre no altera el estado ni la condición civil del que lo obtiene, ni constituye prueba de la filiación.”
5. **Educación Sexual Integral:**
6. **Niños que viven en hogares de abrigo:** En Paraguay existen cerca de 1.000 niños que viven, por orden judicial en hogares de abrigo y no con sus progenitores. La propuesta de un movimiento evangélico (Paraguay Protege Familias) es el mover

de la iglesia paraguaya a través de la sensibilización y capacitación en la temática, propiciando servicios de acompañamiento y apoyo familiar, y oportunidades de cuidado familiar mediante el acogimiento temporal y la adopción definitiva, con el fin de garantizar que cada niño pueda vivir y desarrollarse plenamente en familia, garantizando su cuidado integral (físico, psicosocial y espiritual).





Paraguay Protege Familias

“Todos los niños en familias, cada Iglesia involucra”

Paraguay Protege Familias es un movimiento nacional que nace en 2016 bajo la ASIEP con el fin de impulsar el mover de la iglesia paraguaya a favor de niños, niñas y adolescentes separados de sus familias o en riesgo de serlo, propiciando fortalecimiento de familias en la comunidad y espacios familiares de acogimiento y/o adopción, con el fin de garantizar que cada niño pueda vivir y desarrollarse plenamente en familia, garantizando su cuidado integral (físico, psicosocial y espiritual).

El grupo impulsor de PPF está compuesto por personas que representan a organizaciones, iglesias, hogares de abrigo y empresas que impulsan el movimiento Paraguay Protege Familias con una visión compartida: Que cada niño crezca en el cuidado de una familia segura y afectuosa.

Sensibilización

1. Sensibilización

2018

5

- Alrededor de 2.000 personas sensibilizadas mediante charlas en seminarios, Iglesias, conferencias, colegios etc.
- Sensibilización de Altas Autoridades, Operadores de Justicia y Funcionarios Públicos del Poder Judicial, Ministerio Público y Ministerio de la Defensa Pública, junto con el Ministerio de la Niñez y la Adolescencia y con apoyo de la Embajada Británica en el país.
- Participación en al menos 30 espacios radiales/televisivos/prensa escrita
- Publicidad en 3 carteles en vía pública, de mayor tránsito, en Asunción (alcanzando en total de 40.000 a 100.000 personas por día)
- Presentación en plenaria y stand promocional en Conferencia Diamantes de la Iglesias Centro Familiar de Adoración (aprox. 9.000 personas), en Mayo 2018
- Promoción de 2 materiales audiovisuales (sobre Día de la Madre y sobre cómo ser parte de la solución en protección de vida) con alcance a más de 63.000 personas en Facebook.
- Publicación de más de 50 materiales visuales de sensibilización bisemanales en Facebook (enero a junio 2018).
- Creación de 2 materiales audiovisuales sobre la visión de PPF y testimonios de familias para difundir en distintos espacios de sensibilización.
- Impresión y distribución de material informativo (tríptico) sobre la visión y cómo ser parte, dirigido a personas en general, especialmente de la Iglesia.
- Construcción de plataforma virtual de comunicación inteligente (www.ppf.org.py) para captación y sensibilización masiva de personas[1], disponible al público desde mayo 2018.



2019

- Video para Domingo para el Huérfano: con el apoyo de la Embajada de Gran Bretaña, producimos un video para sensibilizar sectores públicos y privados de la necesidad de tener niños y niñas en familia. Será utilizado al nivel nacional en el domingo para el Huérfano, 10-nov-2019.
- Difusión del Domingo para el Huérfano: coordinación con Fundación Carácter para envío de invitación a pastores de base de datos de la Fundación, solicitud a Librería CFA para ser punto de distribución de recursos para iglesias sobre el Domingo para el Huérfano 2019; y distribución de afiche, con una comunicación por mensaje animando a los presidentes de denominaciones, pastores y líderes para que se sumen, el link donde descargar los recursos y el nro tel. de Brian.
- Participación en CAFO: Tres personas fueron a los EE.UU. a participar en la conferencia CAFO (Alianza Cristiana para el Huérfano) en Mayo 2019. Un miembro de PPF fue invitado a dar una charla a los participantes internacionales acerca del trabajo con el gobierno.
- Actividades en el Chaco: Se organizó un evento para familias adoptivas y acogedoras en el Chaco. La encargada de capacitación de PPF se pudo ir y dar varias charlas en septiembre para ayudarles lidiar los desafíos y animarles a seguir adelante.
- Actividades en Itapúa: Se llevaron a cabo varias visitas en conexión con la representante de PPF en Itapúa, conectando con Iglesias locales familias acogedoras, empresarios, Operadores de Justicia y entidad de abrigo. Esta en preparación unas charlas de presentación e información a finales del año, organizados por las iglesias locales.



- Grupo de Apoyo para Familias: Este noviembre se lanza el grupo de apoyo para familias acogedoras de

Gran Asunción. Está abierto a familias que ya tienen niños y niñas en acogimiento y también a familias interesadas en hacerlo. Habrán reuniones cada dos meses.

2. Capacitación

2018

- Seminario-Taller en la UEP con referentes nacionales en diversas temáticas de niñez y familias, abierto al público (Agosto 2018)
- Seminario con especialistas internacionales (SFAC) para profesionales y personas del sector público y privado (Octubre 2018)
- Seminario con especialistas internacionales (SFAC) para funcionarios públicos del Ministerio de la Niñez y la Adolescencia (Octubre 2018)
- Seminario con especialistas internacionales (SFAC) para funcionarios públicos del Poder Judicial, Ministerio Público y Ministerio de la Defensa Pública (Octubre 2018)
- Seminario con especialistas internacionales (SFAC) para más de 200 Operadores de la Justicia, es decir Jueces, Fiscales y Defensores Públicos, a nivel país (Noviembre 2018)

2019

- Resumen, capacitaciones TBRI: Hemos realizado varias capacitaciones de TBRI (Intervención Relacional Basada en la Confianza). Se trata de herramientas prácticas de cómo ayudar a niños y niñas con pasados difíciles, especialmente para familias adoptivas, familias acogedoras y funcionarios de entidades de abrigo. Los miembros de PPF fueron los primeros en recibir la capacitación, pero después se realizaron dos capacitaciones para el Ministerio de Niñez y tres más para personas de la sociedad civil. Dos miembros más de PPF van este octubre a los EE.UU. para recibir su certificación y así serán 4 personas capaces de dar esta herramienta a nivel nacional.
- En octubre del año 2018 recibieron entrenamiento en TBRI en el Instituto Karin Purvis de Texas Estados Unidos, 2 profesionales Katie Rinaudo y Yamili Lezcano, quienes estuvieron impartiendo los talleres para CUIDADORES en el presente año.
- Esta importante herramienta llamada TBRI(Trust-Based Relational Intervention), implica una Intervención basada en el apego a partir del conocimiento de los efectos del trauma, destinada a satisfacer las necesidades complejas del niño vulnerable, mediante Principios de Fortalecimiento para abordar las necesidades físicas, Principios de Conexión para las necesidades emocionales de apego y vínculo y por último en Principios de Corrección para desarmar los comportamientos negativos basados en el miedo.

- En Abril y Julio 2019 se realizaron capacitaciones de introducción a TBRI para equipo PPF y personas que trabajan con cuidado directo del Niño en situación vulnerable, como por ejemplo ALDEAS SOS, UNIDOS POR CRISTO, padres adoptivos y Directores de Entidades de Abrigo, en el local de la ASIEP y Comunidad Nuevo Pacto.
- El 14 del mes de setiembre culminaron los 3 módulos de capacitación que siguen a la introducción, sobre Conexión, Fortalecimiento y Corrección, con personas representantes del Estado, de Iglesias, padres adoptivos y representante de hogares de niños en la Iglesia Comunidad Nuevo Pacto. En esta oportunidad, las capacitadoras fueron la Licenciada Katie Rinaudo y la Abg. Yamili Lezcano.
- En setiembre 2019 se impartieron los talleres de Introducción a TBRI a funcionarios del Centro de Adopciones y DIPROE, del Ministerio de la Niñez y Adolescencia, instituciones nacionales que se encuentran trabajando directamente con esta población de niños y niñas vulnerables.
- Con estos talleres se capacita a las personas para ser cuidadores competentes en trauma, brindando herramientas prácticas de cuidado y atención, así como herramientas para corregir los comportamientos negativos que se observan en niños como consecuencia de un pasado difícil.
- En Octubre de este año se certificarán 2 nuevas Capacitadoras en TBRI - Lilian Roca y Jackie McCobb- quienes irán para recibir la licencia en Texas USA, por lo que para el siguiente año podremos abarcar a más población con esta herramienta tan importante.

INCIDENCIA PÚBLICA

3. Incidencia Pública

2018

- Incidencia en 2 proyectos de leyes en el marco de cuidados alternativos y adopciones, como parte de un grupo de trabajo de sociedad civil junto con el MINNA (antes SNNA),

elaborando anteproyectos y propuestas legislativas con aportes consensuados interinstitucionales y realizando lobby correspondiente.

- Fomento de un espacio de diálogo formal (por notas y dictámenes en relación a estudios legislativos) desde PPF con otras organizaciones de la sociedad civil, gremios de magistrados, instituciones estatales (de administración pública y del poder judicial) y parlamentarios, a fin de identificar cómo mejorar el sistema vigente y unir criterios a favor de niños en situación de vulnerabilidad, su derecho a la familia y desarrollo integral.

2019

- Diseño de "próximos pasos" como el seguimiento interinstitucional desde PPF con el Ministerio de la Niñez y la Adolescencia (Febrero a Marzo 2019): incluidos en el informe sistematizado del seminario judicial en tema protección y cuidado de niños (1 Noviembre 2018, para más de 200 Jueces, Fiscales y Defensores de todo el país). Para ver informe: <http://bit.ly/2R0JzmA> y para ver resumen del evento: <https://www.facebook.com/PyProtegeFamilias/videos/1918205891623357/>
- Preparación y articulación de la Declaración de Compromiso Interinstitucional, de Buenas Prácticas en Procesos Judiciales de Protección y Cuidado de Niños/as (Abril 2019): firmado por la Corte Suprema, Fiscal General, Defensora General y Ministra de Niñez, priorizando prácticas desarrolladas en base a los aportes de los Operadores de Justicia recopilados en el Seminario sobre el tema. Para ver el acuerdo firmado: http://www.minna.gov.py/archivos/documentos/declaracion%20final%20firmado%20por%20instituciones_k0hle1ai.pdf; y para ver resumen del evento público: <https://www.facebook.com/PyProtegeFamilias/videos/621421284998346/>
- Conformación de una Comisión Nacional sobre Procesos Judiciales de Protección y Cuidado de Niños/as (Mayo 2019): creada por resolución del Consejo Nacional de la Niñez y la Adolescencia, para acompañar y garantizar la implementación de buenas prácticas, luego de la realización de un análisis nacional de la situación actual de niños sujetos a procesos de protección y cuidado en Paraguay.
- Cursos de Capacitación sobre el Proceso Judicial de Protección y Cuidado de Niños, para Operadores de Justicia en Asunción, San Lorenzo, Luque, Caacupe y Encarnación (Marzo a Julio 2019): en convenio con el Ministerio de la Defensa Pública, con apoyo de la Embajada Británica, con especialista inglesa Abogada Ruth Sharon. Preparación inicial de una Guía Reglamentaria a ser desarrollada para las Instituciones del Estado, a fin de estandarizar el proceso, un vez cumplido el análisis nacional de la situación actual.

- Apertura del Análisis Nacional del Sistema de Protección y Cuidado de Niños, y semana de visita oficial de especialista internacional (Agosto a Setiembre 2019): preparación y lanzamiento oficial del análisis o investigación intergubernamental sobre el sistema, entre las instituciones que conforman al sistema, en seguimiento a la Declaración de Compromiso Interinstitucional, esperando resultados y recomendaciones a fines del 2019; con semana de reuniones y audiencias con actores claves y Autoridades Máximas, en el marco de la visita de consultor internacional Hugh Salmon. Para ver resumen del evento publico: <https://www.facebook.com/PyProtegeFamilias/posts/1344975675667269>



4. Alianzas estratégicas nacionales e internacionales

2018

- Cooperación con la organización A Family For Every Child (AFFEO) para apoyar iniciativas de la visión de Mundo Sin Huérfanos mediante PPF en general y programas de acogimiento familiar en particular.
- Participación de 4 personas representantes de Paraguay (PPF) en la Cumbre de Líderes Globales “Colabora” y la Conferencia CAFO (Alianza Cristiana por la Orfandad) en Texas, EE.UU.; participación de otros 10 personas mediante transmisión en vivo de algunas plenarias. Mayo 2018.
- Participación de 4 personas representantes de Paraguay (PPF) visita de entrenamiento especializado en Reino Unido (con apoyo de SFAC) en relación a sus modelos de intervención y buenas prácticas de protección, acogimiento y adopciones. Septiembre 2018.
- Participación de 4 representantes de PPF en otros países (Argentina, EE.UU., Inglaterra, Alemania) para presentar visión y movimiento de PPF y brindar charlas sobre cómo poner en práctica la visión (en cooperación con Advocates International, JUCUM, AFFEO, WWO, etc.)
- Participación de 5 profesionales en entrenamiento especializado de acogimiento familiar en Costa Rica (Casa Viva). Octubre 2018.

- Participación de 2 profesionales en entrenamiento especializado de Intervención Relacional Basada en la Confianza (TBRI) para atención de niñez con pasados difíciles o trauma, en Texas, EE.UU. Octubre 2018.



5. Conmemoración de Fechas Estratégicas

2018

- Promoción del Domingo por el

Niño Vulnerable (2º domingo de Noviembre) en congregaciones de alrededor de 50 iglesias.

- Promoción del Día Nacional de la Familia (3º domingo de Abril) mediante difusión masiva de material visual sensibilizador en redes sociales.
- Realización de un Retiro para 15 parejas pastorales, para el fortalecimiento de pastores y sus esposas, en el área de su vida personal y su identidad como hijos de Dios, y no tan solo como siervo y ministro. (Abril 2018).
- Gestión para realizar charlas informativas, y de colección de donaciones para familias acogedoras, con 7 centros educativos cristianos en el mes de la familia (junio 2018).



Programa Acogimiento Familiar

6. Programas de Acogimiento Familiar

2018

- Apoyo y asesoramiento para la creación y desarrollo de 3 programas de acogimiento familiar (2 en Capital, 1 en Dep. Boquerón), para captar, evaluar, acreditar y

acompañar familias acogedoras y niños en acogimiento del candidato. Vto. Bueno de la ASIEP



Vida y Familia

13

2017

- Se instalaron charlas Provida y Profamilia durante 2 noches a la semana en 2 lugares distintos, los miércoles y viernes, en forma sistemática. En Lambaré y en Asunción, en cada charla se anotaban los datos de los asistentes y al finalizar la misma se hacía un llamamiento a aquellos que desearan ser voluntarios para ayudar en la causa provida y profamilia en alguna área específica, parte legal, médica, replicar las charlas, apoyo en las redes sociales, entre otros.
- Se asistió a la Asamblea General de la OEA, en donde se hizo lobby con la Delegación Oficial del Paraguay para reforzar la posición paraguaya a favor de la Vida y la Familia, igualmente se hizo lobby con representaciones de otros países.
- En la iglesia CFA Central se logró que cada mes se diera una charla mensual en el Salón Auditorio sobre el tema Vida y Familia una hora antes del Culto Central de las 19:00 hs.
- Se dieron charlas en distintas iglesias de Asunción, Luque, Lambaré, Aregúa, Fernando de la Mora, en cada charla se anotaban los datos de los asistentes y al finalizar la misma se hacía un llamamiento a aquellos que desearan ser voluntarios para ayudar en la causa provida y profamilia en alguna área específica, parte legal, médica, replicar las charlas, apoyo en las redes sociales, entre otros.
- Se expandió el Frente Nacional Provida y Profamilia a Ciudad del Este, Santaní, Coronel Oviedo, Encarnación, en cada ciudad se dieron charlas en donde se siguió el mismo procedimiento de anotar los datos de los asistentes y solicitar apoyo a aquellos que sintieran el deseo de ayudar.
- Luego de visitas realizadas a sus respectivas autoridades, se logró que Ciudad del Este se declarara una ciudad provida y profamilia, lo mismo que Atyrá, Ñemby, Luque, Mariano Roque Alonso, Encarnación.
- Se formo el Movimiento Somos Muchos Muchos Más y Estamos Unidos!!! a nivel nacional con luego de una reunión con la presencia del Presidente de la ASIEP, Santiago Maldonado, el Arzobispo de Asunción, Edmundo Valenzuela y el

Coordinador del Eje Vida y Familia, Miguel Ortigoza, dicho Movimiento es el resultado de la unión de distintos grupos provida y profamilia católicos y evangélicos con el fin de organizar mejor los trabajos a ser realizados, dentro de la Mesa Coordinadora del Movimiento cada organización tiene su representante y dentro de esa Mesa se habla solo del tema Vida y Familia.

ULTIMA HORA

NACIONALES IMPRESO D10 GAMING ARTE MUNDO TURISMO ESPECIALES MUNDO ANIMAL PAUSA

Ministro dijo que podría quemar libros sobre ideología de género

05 DE OCTUBRE DE 2017

- Se logró realizar una **Audiencia Pública en colaboración con Diputados del Congreso Nacional**, en donde el Movimiento Somos Muchos Muchos Más fue el rostro visible, a través de sus representantes, del movimiento provida y profamilia a nivel nacional, en dicha Audiencia Pública realizada en la Sala Bicameral del Edificio del Congreso se realizaron en forma pública, emitida por la TV Pública y por la Radio Pública, denuncias de la presencia de contenido con ideología de género y apología al aborto en los textos escolares de miles de escuelas y colegios a nivel país, luego de una resistencia inicial del parte del mismo, se contó con la presencia del Ministro de Educación y Ciencias del momento, el Dr. Enrique Riera, que escucho las denuncias realizadas por los referentes provida y profamilia y se comprometió a revisar los materiales denunciados.



- Durante el desarrollo de la Audiencia Pública, en la plaza de Armas que se encuentra frente al Edificio del Congreso se realizó una Gran Concentración a favor de la Vida y la Familia con la presencia estimada de aproximadamente 8.000 personas.
- Como resultado de la Audiencia Pública y la Gran Concentración, esa misma tarde el Ministro de Educación y Ciencias firmo una **Resolución Ministerial en donde prohibió la utilización y difusión** dentro de las instituciones educativas de materiales con la Teoría/Perspectiva de Género, dicha Resolución se encuentra vigente hasta el día de hoy.
- Los movimientos provida y profamilia lograron que el tema se instale como parte del debate a la carrera presidencial que se había iniciado, en donde todos los candidatos a Presidente se declararon a favor de la Vida y la Familia.
- En las últimas semanas de las elecciones internas del partido oficialista (la ANR) se logró que ambos candidatos hablen en forma constante del tema provida y

profamilia, logrando inclusive que uno de ellos reviera su posición y su discurso, posicionándose a favor de la causa Provida y Profamilia

2018

El Eje Vida y Familia de la ASIEP en alianza con distintos organismos y movimientos continúa trabajando en defensa de la Vida y la Familia.



15

- **El Movimiento Somos Muchos Muchos Más**, impulsado por distintos organismos provida y profamilia, entre ellos la ASIEP, lanzó una petición dirigida al Ministerio de Educación y Ciencias y al Ministro Raúl Aguilera con el título: “No Queremos Ideología de Género en las Escuelas”. La petición está disponible en la fanpage del Movimiento Somos Muchos Muchos Más.

Se logró **eliminar contenido en favor de la ideología de género y frenar la introducción de nuevo contenido en los materiales escolares** a ser utilizados ese año.

Además se logró posicionar a los provida y profamilia como una voz a ser oída por el **Ministerio de Educación y Ciencias** a la hora de analizar materiales de estudio.

- La ASIEP a través del Eje Vida y Familia, formó parte del grupo de organizaciones que impulsaron la realización de una **Audiencia Pública realizada en el Congreso Nacional para manifestarse en contra de la postura de la Corte Interamericana en la opinión consultiva de Costa Rica**. La Audiencia Pública fue con presencia de vario congresistas que se declararon abiertamente provida y profamilia. En la misma se lanzó la campaña de firma de los “Compromisos con la Vida, la Familia y las Libertades”. Firmaron el documento la Diputada Olga Ferreira y el Diputado José María Ibáñez.

- La ASIEP invitó a la especialista, **Dra. Neydy Casillas** para una serie de conferencias sobre los temas de la Soberanía Nacional, los Organismos Internacionales, Corte Interamericana de Derechos Humanos, Consejo Interamericano de Derechos Humanos y otros. Asistieron a las mismas autoridades gubernamentales, eclesiales, líderes de la sociedad civil, políticos y la ciudadanía en general.

- La ASIEP envió representantes a la **Asamblea de la Organización de Estados Americanos** realizada en Washington – Estados Unidos de América. En la Asamblea, el Eje

Vida y Familia formó parte de la comitiva internacional que reforzó la posición paraguaya a favor de la Vida y la Familia, en donde se creó un frente provida y profamilia que tuvo un alto impacto positivo en el desarrollo de la Asamblea.



- El Eje Vida y Familia de la ASIEP viene desarrollando **conferencias** con el tema: “Nuevo Orden Mundial e Ideología de Género”, con la intención de brindar información y alertar acerca de los peligros para las familias la introducción de la ideología de género en el país.



- El Eje Vida y Familia además viene desarrollando **capacitaciones mensuales para voluntarios con el fin de que estos repliquen las charlas en sus comunidades**



- El Eje Vida y Familia, en representación de la ASIEP y con el apoyo del Viceministerio de Culto participó en la organización del **1er. Foro Interreligioso en defensa de la Libertad Religiosa** en el país. El foro fue realizado en la sala bicameral del Congreso de la Nación, oportunidad en la se logró posicionar la Defensa de la Vida, la Familia y la Fe como los temas centrales del foro.



- La ASIEP, a través del Eje Vida y Familia, organizó un **Seminario sobre a “La responsabilidad de la Iglesia frente al aborto, la ideología de género y la corrupción”**, con la presencia de **Nils Kastberg, ex director regional UNICEF.**



- El Eje Vida y Familia de la ASIEP organizó el **curso de especialización en la pastoral de la homosexualidad**; comprensión, prevención e intervención “Coach en orientación sexual, género e identidad” con Dr. Juan Varela, director del Instituto de Formación Familiar (INFFA) de España dirigido a referentes denominacionales, líderes nacionales, pastores y consejeros.

- El Eje Vida y Familia, a través del **Frente Nacional Provida y Profamilia**, en conjunto con otras organizaciones, realizó un **intenso lobby en la Cámara de Diputados**, a fin de que el Proyecto de **Ley de Paridad** fuera rechazado o modificado. La

versión original fue rechazada y se aprobó una versión “descafeinada”, que terminó por ser desestimada por la mismas proyectistas, con lo cual se demostró que no buscaban la paridad, sino la introducción de las leyes de género en el Paraguay.



- El Eje Vida y Familia de la ASIEP apoyó la organización de una **“Marcha en defensa de la patria potestad y el modelo de educación de nuestros hijos”** efectuada el **15 de noviembre** e impulsada por el Movimiento Somos Muchos Muchos Más. La marcha fue un éxito total, logrando la promesa del Ministro de Educación y Ciencias de que el MEC respetaría la Constitución Nacional en sus artículos referentes a la defensa de la Vida y la Familia y que el MEC no daría luz verde a la enseñanza de ideología de género y el aborto en las instituciones a su cargo, además de la promesa de que a la hora de estudiar el proyecto para la reforma educativa, los provida y profamilia tendrían un lugar en la mesa de toma de decisiones.
- Representantes del Eje Vida y Familia y de la Comisión Directiva de la ASIEP participaron en Uruguay del **Congreso Iberoamericano por la Vida y la Familia** efectuado los días 22, 23 y 24 de noviembre.
- El Eje Vida y Familia, a través del Frente Nacional Provida y Profamilia organizó un **debate y conferencia de prensa sobre la adhesión del Paraguay al Pacto Migratorio** con la presencia del Ministro de Relaciones Exteriores Sr. Luis Castiglioni. Durante el debate el Ministro contestó preguntas y comunicó, delante de toda la prensa, que él mismo había ordenado al embajador del Paraguay ante la ONU a retirarse de la Asamblea en donde se votaría la ratificación del Pacto Migratorio, a fin de evitar la adhesión del Paraguay a documento.

• En todo el año, el Eje Vida y Familia impulsó diversas **páginas en el Facebook y cuentas de Twitter**, en donde se hacen énfasis en noticias positivas a nivel nacional e internacional sobre el tema de la defensa y la promoción de la Vida y la Familia, con el fin de ayudar a la difusión de esas noticias, que muchas veces son ignorados por los grandes medios de comunicación, Las páginas de Facebook y las cuentas de Twitter se encuentran en constante crecimiento, por lo que el alcance de dichos medios alternativos de difusión de noticias está con buena salud y en fase de continua de expansión Nuestro sincero agradecimiento al Staff del Eje Vida y Familia y todos los voluntarios que dan de su tiempo y talento en defensa de la vida y la familia que contribuyeron a lo resultados citados más arriba.



2019

- Se conformó una Mesa de Trabajo con el MEC, en donde se trabajó para lograr la confección de un cuaderno tipo glosario que sirviera dentro del MEC, con el fin de lograr unificar el significado de ciertas palabras y frases tales como: género, perspectiva de género, enfoque de género, igualdad de género, entre otros.
- Se asistió a 1 Audiencia Pública sobre la Reforma Educativa, cuyo proceso estaba a punto de iniciar, en dicha Audiencia se volvió a tocar el tema de que ninguna reforma educativa debe de encararse ignorando a los padres, y que era necesario consultarlos en cada decisión importante que tenga que ver con la educación de sus hijos.
- Se tuvo una audiencia con el nuevo Ministro de la Corte Suprema de Justicia, buscando desarticular la Secretaría de Género del Poder Judicial, o al menos, restarle fuerza, algo a lo que el Ministro se comprometió.
- Se asistió a la **Asamblea General de la OEA**, en donde se hizo lobby con la Delegación Oficial del Paraguay para reforzar la posición paraguaya a favor de la Vida y la Familia, igualmente se hizo lobby con representaciones de otros países.



- En la Asamblea General de la OEA, el Coordinador del Frente Nacional Provida y Profamilia fue nombrado vocero de la Coalición Vida y Familia, en donde paso a exponer con claridad las exigencias que los movimientos provida y profamilia exigían a los países miembros que asistieron a la reunión.

- Se desarticulo un intento de introducir la paridad dentro de un proyecto de ley de desbloqueo de listas sabanas.



- El **Frente Nacional Provida y Profamilia y Padres en Acción Paraguay** pasaron a integrar una mesa de trabajo dentro del MEC llamada: Mesa Técnica de Padres, esto en respuesta al continuo e insistente reclamo de los padres para ser parte importante del sistema educativo nacional.

- Se asistió a una Mesa Multisectorial organizada por el MEC, en donde el Frente Nacional Provida y Profamilia y Padres en Acción recibieron un documento sobre la Política de Participación en la Transformación Educativa, luego de semanas de estudio, ambas organizaciones realizaron una nota expresando su desacuerdo con fragmentos del documento y solicitando sean modificados, el MEC contesto prometiendo una Mesa específica para tratar dichos desacuerdos.
- Somos Muchos Muchos Más comenzó a crecer, involucrando dentro de su Mesa Coordinadora Nacional a nuevos miembros, fortaleciendo su trabajo en busca de la Unidad del movimiento provida y profamilia.
- Se organizó un viaje de miembros del **Frente Nacional Provida y Profamilia y de Padres en Acción** a la ciudad de Filadelfia, para participar del Panel Regional sobre la Transformación Educativa realizada en el lugar, en ella 2 madres de familia expresaron su deseo de que la ideología de género no esté presente dentro del curriculum escolar.
- Se organizó un viaje a miembros del Frente Nacional Provida y Profamilia y de Padres en Acción a las ciudades de Pedro Juan Caballero y a Concepción, para preparar a las personas para el panel regional a desarrollarse en la ciudad de Concepción

Alianzas claves

FEDAVIFA	Gladys Alegre
Pastoral de la Vida	María Luisa Torres
Pastoral Familiar	Diego y Esperanza Ramírez
Frente Nacional Provida y Profamilia	Miguel Ortigoza
Padres en Acción	Nancy Sosa
Abogados Provida y Profamilia	Fabian Maldonado
Movimiento por la Vida y la Familia	Dannia Ríos
Médicos por la Vida y la Familia	Perla Villalba
CONADEPY (Consejo Nacional de Estudiantes del Py)	
Con Mis Hijos No Te Metas Paraguay	
Arquidiócesis de Asunción	Padre Martín Ortíz
ASIEP	Pr Miguel Ortigoza
NI un Niño Más	Lourdes Servín
Zero Odio en Asu	Milciades González
Mujeres Nacionalistas del Paraguay	Antonella Villasanti
Fundación Issos	Hugo Verá
Médicos por la Vida Paraguay	Hadhara Brunstein
Consorcio de Médicos Católicos	Graciela González
Ojuhu Hagua Tape	María Elvira Martínez
Un solo corazón, Un mismo sentir	Patricia Coronel
Foro de Diálogo Civil	Mario Fernández

De todas ellas las organizaciones claves son:

- FEDAVIFA
- Arquidiócesis de Asunción
- Pastoral de la Familia
- Pastoral de la Vida
- ASIEP
- Movimiento por la Vida y la Familia
- Foro de Diálogo Civil
- Ojuhu Hagua Tape

Información de Contacto

- Paraguay Protege Familias
- +595 982 739180
- brianmccobb@gmail.com

Brian
McCobb



- Frente Nacional Provida y Profamilia
- Somos Muchos Muchos Más
- +595 981 134144
- ejevidayfamiliaasiep@gmail.com

Miguel
Ortigoza

